

## 3学期始業式 式辞

校長 細矢 和彦

おはようございます。2026年（令和8年）が始まりました。今日、こうして元気な皆さんと、久しぶりに会う事ができ、先生はとてもうれしいです。今年もよろしくお願ひします。

さて、今年は、12支でいうと午年（うまどし）年です。生徒の中にはうま年の人はないと思いますが、先生の中にはおられるかも知れません。

馬は昔から、人の生活に深く関わってきた動物です。農作業や荷物運び、移動や戦いなど、人と共に働き、速く、力強く、遠くまで進む存在でした。そのため午年は、「物事が勢いよく進む年」、「努力が形になりやすい年」、「前向きに行動すると成長できる年」とも解釈されているのだそうです。馬が勢いよく疾走するように、みなさん一人一人が前向きに行動し、これまでの努力が形になって現れる年になることを望んでいます。

ちなみに先生は未年（ひつじ）年です。来年はひつじ年で60歳、還暦になります。自分でもびっくりしています。

今年がここにいる生徒の皆さんや先生たちにとって良い年になる事を願っています。

昨年は大阪・関西万博の年でしたが、今年は何がある年でしょうか？

今年の前半には世界的なスポーツイベントがたくさん開催されます。2月には、イタリアで「ミラノ・コルティナ2026冬季オリンピックと冬季パラリンピック」、3月には、日本での予選やアメリカでの決勝トーナメントが開かれる野球の「ワールドベースボールクラシック（WBC）」、6月から7月にかけては、アメリカ、カナダ、メキシコの3カ国にまたがりサッカーの「2026 FIFAワールドカップ」が開催されます。日本人選手の活躍や、限界に挑戦する世界各国のアスリート達の姿を観戦するのを今から楽しみにしています。

さあ、今日から3学期が始まりました。登校日数では、50日（3年は44日）いう短い学期です。「次の学年に向けて、学習面や生活面で3か月間これを頑張ろう」という目標を立てて一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。

新年ですので生徒の皆さんには昨年末に紹介した吉田松陰さんの言葉、「夢なき者に理想なし、理想なき者に計画なし、計画なき者に実行なし、実行なき者に成功なし。故に、夢なき者に成功なし。」（夢があるから理想が生まれ、理想があるから計画が立てられる。計画があるから実行でき、実行するからこそ成功がある。だから、夢がない人に成功はないのだ）という言葉のとおり、少し長い目で考えて、将来なりたい自分の夢や理想の姿をイメージし、1年後までにこうしたい、どうなりたいと計画を立て、それに向けてスマイルステップを積み重ねながら努力を続けてほしいと思います。

3年生は中学校生活最後の学期です。3年間の総まとめと卒業後の希望進路の実現に向けて挑戦し、1日1日を大切にして乗り越えていってほしいと思います。

先生は、今日みなさん姿を見てとてもうれしく思いましたし、今年もまた、みんなと一緒に頑張り、スマイルいっぱいの学校生活を送っていきたいなという思いを持ちました。

今年もどうすれば学校にいるみんなが、幸せな思いになるか、幸せを感じて楽しく笑顔で充実した学校生活を送れるのか、考えて行きたいなと思っています。

皆さんも身近なところから、どうすればここにいる一人一人が幸せな思いになれるか、幸せを感じて楽しく充実した学校生活ができるのか考えてほしいなと思います。

それでは、午年の今年、みなさん一人一人が前向きに行動し、これまでの努力が形になって現れる年になるように、今年もみんなで力を合わせて支え合い、スマイルいっぱいの学校にして行きましょう。以上で先生からの話を終わります。

令和8年1月7日 校長 細矢和彦